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会長挨拶１

岩見沢警察署協議会会長の周尾です。

令和５年度、最後の警察署協議会にあたりまして一言ご挨拶申し上げます。

今日は、東日本大震災発生から13年目になります。

１月１日には、能登半島で大きな地震が発生しており、今年は災害の多い１年になるので

はないかと心配しているところであります。

先日、昨年における空知管内の交通事故について新聞報道されておりましたが、死者数が

12人と昨年と比べて１人増加し、死傷者数についても微増しているとのことです。

さて、本日のテーマは 「電動アシスト自転車、特定小型原動機付自転車等 「災害時にお、 」

ける緊急連絡先等」についてです。

委員の皆様からは、意見・提言をいただき、今後の警察活動にしっかり反映させていきた

よろしくお願いします。いと考えておりますので、

２ 署長挨拶

委員の皆様、本日は大変お疲れ様です。

先程、会長からご説明がありましたが、本日は、東日本大震災発生から13年目です。

死者数が約15，900人、災害関連死が約3，800人で、行方不明となっている方が約2，500人

いる状況にあります。



また、本年元日には、能登半島で最大震度７を観測する大きな地震が発生しております。

本日は、議題として「災害時における緊急連絡先等」を予定しておりますので、災害発生時

の対応要領等を改めて確認していただき、地域住民に還元していただければと思います。

「電動アシスト自転車、特定小型原動機もう一つの議題は、昨今、社会問題となっている

付自転車等」についてです。

歩行者が電動キックボードにはねられて重傷を負うという交通事故も発生しております。

岩見沢管内ではあまり乗っている方は見かけませんが、今後、このような乗り物が普及する

と、若い世代を中心に利用する者が多くなると思います。

今後、道路交通法が改正される予定でありますので、この点についても理解していただき、

地域住民に還元していただければと思います。

さて、昨年の岩見沢警察署管内の犯罪発生状況については、刑法犯認知件数が241件、一昨

年度対比＋９件です。

交通事故につきましては、死者数が３人、一昨年度対比＋２人、死傷者数が222人、一昨年

度対比＋11人となっており、いずれも増加しております。

署員一同、地域の皆様方のご協力をいただき、安全安心な管内の実現に努めてまいりたいと

思います。

本日は、皆様には忌憚のないご意見、ご提言をいただき、警察活動に反映させていきたいと

思っておりますので、何卒よろしくお願いします。

３ 協議事項

電動アシスト自転車、特定小型原動機付自転車等について⑴

・ 電動アシスト自転車とは

・ 自転車安全利用五則について

・ 特定小型原動機付自転車とは

・ 特例特定小型原動機付自転車とは

【委員】

電動アシスト自転車による違反の処理はどのようになっているのでしょうか。

【警察】

普通の自転車と同様、酒酔い運転や30キロ以上の速度違反など、悪質で危険な交通違反に対

して交付される赤切符で処理しております。

【委員】

ヘルメット装着違反については、赤切符で処理されないのでしょうか。

【警察】

ヘルメットの装着については努力義務であるため、交通違反として処理していません。

【委員】

テレビや新聞で電動アシスト自転車による交通事故を目にするが、北海道では交通事故が発

生しているのでしょうか。

【警察】

北海道でも交通事故が発生しており、昨年には死亡事故も発生しております。



⑵ 災害時における緊急連絡先等について

・ 災害発生時のための事前準備

・ 災害時の対応要領

・ 災害用伝言ダイヤル（171）について

・ 岩見沢市メールサービスについて

【委員】

災害伝言ダイヤルについて、あまり周知されていないように思うが、各市町村で情報発信し

ているのか。

【警察】

各市町村で情報発信していると思いますので、ご確認していただき、地域住民に周知してい

ただければと思います。

４ 退職する当署署長、転出する幹部職員からの挨拶

５ 次回協議会の開催予定等

令和６年５月下旬を予定。


